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Liebe Mitglieder des VfL Tegel, 
ich weiß, dass viele von euch das Wort Corona langsam nicht mehr hören können. Aber es hilft ja nichts: 
die Coronakrise lässt uns leider immer noch nicht los. Der VfL Tegel ist Begegnungsstätte seiner Mitglieder. 
Insoweit stellen soziale Kontakte neben der rein sportlichen Betätigung einen ganz wesentlichen Kern eines 
Sportvereins dar. Die staatlich angeordnete und empfohlenen Bekämpfung des Infektionsgeschehens setzt 
demgegenüber gerade auf Verzicht und Einschränkung sozialer Kontakte. Dies spürt der VfL Tegel 
natürlich deutlich. 
 
Gleichwohl versuchen wir, den Kontakt mit unseren Mitgliedern, wenn auch nicht physisch, dann 
wenigstens telefonisch und digital aufrechtzuerhalten.  
Konkret ist unsere Geschäftsstelle nach wie vor präsent und für unsere Mitglieder da. Persönlicher Kontakt 
ist dabei zurzeit bekanntlich nicht möglich; daher sind unsere Publikumszeiten, in denen die Geschäftsstelle 
besucht werden kann, im Augenblick eingestellt. Telefonisch oder per E-Mail kann die Geschäftsstelle aber 
nach wie vor erreicht werden. Außerhalb der Bürozeiten können Nachrichten auf unserem Anrufbeantworter 
hinterlegt werden. Den Bitten auf Rückruf wird selbstverständlich nachgegangen.  
Einige unser Trainer aus dem KSA Bereich haben Übungseinheiten auf Video aufgenommen. Diese 
Übungseinheiten sind auf unserer Website - www.vfl-tegel.de - veröffentlicht und sollen zum Mitmachen 
animieren. Viele unserer Mitglieder haben von dieser Option Gebrauch gemacht. Darüber freuen wir uns. 
Erstmals haben wir unsere VfL Info in reiner Digitalform erstellen müssen. Druck, Fertigstellung des 
Postversands, Verteilung und Auslegung des Heftes in unserem Vereinsheim waren nicht möglich. Die 
neue VfL Info ist auf unserer Website hinterlegt. Von dort könnt ihr sie bei Bedarf natürlich auch selbst 
ausdrucken. 
 
Unsere Mitgliederversammlung musste leider ausfallen. Einen konkreten Termin, wann sie jetzt stattfinden 
kann, können wir noch nicht nennen. Auch hier müssen wir abwarten, welche Möglichkeiten uns der 
Gesetz- bzw. Verordnungsgeber demnächst einräumen wird. Die Abhaltung einer digitalen Versammlung 
erscheint für den VfL anlässlich seiner Mitgliedergröße und -struktur nicht angezeigt. 
Es hat uns gefreut und wir sehen es auch als Zeichen des Zusammenhalts der Mitglieder des VfL Tegel, 
dass fast alle unsere Mitglieder die fällig gewesenen Mitgliedsbeiträge gezahlt haben, obwohl der 
Sportbetrieb weitgehend eingestellt war. Bei der Beitragszahlung handelt es sich ja nicht nur um eine 
rechtliche Verpflichtung, sondern sie dient zur Aufrechterhaltung der Handlungsfähigkeit des VfL Tegel. 
Insoweit möchte ich hier auch herzlichen Dank sagen.  
Unser Vereinsheim ist nach wie vor geschlossen. Auch der Betrieb der Gastronomie bleibt zurzeit 
eingestellt. Wir prüfen und erörtern mit unseren Pächtern, ob und in welchem Umfang das Sportcasino im 
Rahmen der zurzeit gegebenen Betriebsmöglichkeiten von Speisegaststätten auch wieder Öffnungszeiten 
anbieten kann.  
 
Natürlich hoffen wir alle auf bessere Zeiten und sind schon froh, dass erste Lockerungen den Beginn der 
Wiedereröffnung unseres Sportbetriebs anzukündigen scheinen. Über eure Abteilungen werdet ihr 
benachrichtigt, in welchem Umfang diese Lockerungen auch für euren Sport gelten. Zurzeit sind vor allem 
kontaktlose Sportarten betroffen, die im Freien ausgeübt werden können. Alle Sportorganisationen drängen 
aber darauf, weitere Öffnungen auch im Hallenbereich umzusetzen. 
Im Augenblick können wir nur abwarten, wie sich die Situation weiter entwickelt. Sobald wir nähere 
Informationen haben und von uns aus aktiv werden können, werden wir darüber berichten. Bitte schaut ab 
und zu auf unsere Website.  Ich hoffe, viele von euch bald real wieder zu sehen. Bleibt gesund. 
Mit sportlichen Grüßen  
Friedhelm Dresp                            
  Präsident                                                                  



VfL Info 3-5/2020 Online-
Ausgabe

4

Herzlich Willkommen den neuen Mitgliedern 

Tom Bringmann FL Nam-Hi Cho TA

Dante Ausmeyer HA Nico Wagner TA

Milan Ausmeyer HA Renate Breuer TA

Liam Struck HA Angela Moritz TA

Franziska Kaempfe HA Susanne Urban TA

Tim Ziemann HA Eric Matthes TE

Diego Strauß HA Alan Sorkin TE

Emilio Strauß HA Tobias Woischnik TE

Paul Justus ChristianLorenz HA Merle Zwirner TU

Ella Hempel JU Charlotte Bodin TU

Svitlana Astakhova LA Sophia Bodin TU

Norbert Rellecke KOR Mira-Luise Müller-KaempfferTU

Konrad Nartschick RI Isabell Ahfeldt TU

Ribal Hoteit RI Alexandra Fiedler TU

Nader Hotait RI Amilia Polenz TU

Leo Sonnenschein RI Maximilian Litzke TU

Yasin Güner RI Jannis Henri Rose TU

Tobias Heinrich RI Anna-Clara Rose TU

Maria-EleonoraWittan TA Melanie Polenz TU

Maya Blohm TA Richard Rothe TU

Rainer Muhs TA Anna Korge-Rothe TU

Doris Neumann TA Andreas Czerny TU

Esther Han TA Lucia Adomat TW

Renate Kurta TA
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Unsere Geburtstagskinder im  Mai 

Antonia Braune 18 TE Doris Bischkopf 75 KOR

Ida Schulze 18 TU Horst Stepke 80 LA

Ole Westphal 40 HA Rainer Opitz 81 HA

Hartmut Strauch 40 HA Evelyn Köppe 82 TU

Benjamin Bickler 40 TE Sigrid Meier 84 LA

Evelin Kürbitz 50 TA Rüdiger George 84 TE

Karsten Thole 50 TT Rudolf Drews 85 TA

Britta Jahnke 50 TT Christel Röstel 85 TU

Ursula Schroeder 65 TA Paul Schmidt 85 KOR

Reinhard Diekert 65 TA Ingrid Reinhold 87 TU

Gabriela Pommerenke 70 KOR Anke Lenz 75 TU

Unsere Geburtstagskinder im  April

Simone Hermes 50 TA Hansjürgen Knaisch 81 TE

Susanne Knüppel 50 TU Marianne Schrecke 81 TU

Jörg Jeruchim 60 JU Waltraud Giesler 82 LA

Gabriela Coleman 60 TU Joachim Luther 83 TU

Ursula Rosner 70 LA Ulrich Vöckler 84 TE

Brigitte Scheerer 70 TA Sonja Gabriel 84 TU

Christa Liebchen 80 TE Winfried Jost 85 LA

Brunhilde Foede 80 TU Karl-Heinz Zerwer 85 TU

Ingo Balke 81 LA Gerda Discher 89 TU

Eva Veit 81 TE Veronika Neitzel 93 TU
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Corona-Pandemie 

Eindämmungsmaßnahmenverordnung 
 

Der Senat von Berlin hat am 7. Mai 2020 die nunmehr Sechste 
Verordnung  

zur Änderung der SARS-Cov-2- erlassen, deren § 7 weiterhin 
mindestens 

 
bis zum 5. Juni 2020 

 
den Sportbetrieb  auf allen öffentlichen und privaten 

Sportanlagen, in Schwimmbädern  
und Fitnessstudios untersagt, soweit keine anderslautenden 

Regelungen  bestehen. 
 

Erlaubt ist das kontaktlose Sporttreiben auf Sportanlagen  
im Freien, soweit es alleine, mit Angehörigen des eigenen 

Haushalts  
oder mit einer anderen Person ohne jede sonstige 

Gruppenbildung  
ausgeübt und jederzeit der Mindestabstand von 1,5 Metern 

eingehalten  wird. 
 
 

Neuerdings ist ab dem 15. Mai 2020 im Freien auch das 
Training  

in Kleingruppen von höchstens 8 Personen inklusive der 
Trainerin,  

des Trainers oder sonstiger betreuender Personen zulässig 
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Danke allen Lieferhelden 

unseres Vereins  

Schon zu Beginn der Corona –Pandemie haben sich in vielen Abteilungen die jüngeren 
Mitgliedern bereit erklärt für die „Alten“ einzukaufen.

Da  jetzt im Supermarkt  alle Masken tragen müssen und gelernt haben Abstand zu halten 
können einige  „Alte“ wieder selbst einkaufen.

Ich möchte mich  ganz besonders beim Ringerchef  Manuel Fuentes bedanken. Er hat für uns 5 
Wochen lang eingekauft.  Herzlichen Dank lieber Manuel du hast uns sehr geholfen. 

Hans 

VfL Tegel zu Hause 

Da wegen  der Corona- Pandemie unser Sportbetrieb weiterhin eingestellt bleiben muss. Es ist 

dennoch wichtig, sich sportlich zu bewegen. 

Der VfL Tegel möchte  hierbei helfen und stellt täglich ein neues Video zur Verfügung, das von 

unseren Trainern der KSA Kurse aufgenommen wurde.  Hier gibt es Anregungen, wie Ihr zu 

Hause Sport machen könnt. Macht mit! 

 

Tagesvideos unter dem Reiter „Der Verein“ –„Downloadcenter“ 

weiterhin abrufbar  (vfltegel.de). 

Der LSB Berlin hat im Rahmen der Aktion "Der LSB Berlin hat im Rahmen der Aktion "movemove--atat--homehome" Rucks" Rucksääcke mit Sportcke mit Sport--

und Spielmaterial fund Spielmaterial füür Kinder packen lassen und an Sportvereine verteiltr Kinder packen lassen und an Sportvereine verteilt

Auch der VfL Tegel hat sich an dieser schAuch der VfL Tegel hat sich an dieser schöönen Aktion beteiligt. Es gab bereits nen Aktion beteiligt. Es gab bereits 

viele begeisterte Rviele begeisterte Rüückmeldungen von beschenkten Kindern. ckmeldungen von beschenkten Kindern. 

Vielen Dank dem LSB! Vielen Dank dem LSB! 
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Mitgliederveränderung    
1.1.2019- 1.1.2020 (ohne KSA)

TE; 295

TW; 64

TA; 324

HA; 270

Fl; 83

KE; 35

JU; 99
RI; 87 KOR; 91

LA; 126

TT; 78

TU; 566

21 11 10 7 5 5 -1 -1

-12 -17 -17 -17

67

28

16

10 9 9 7 6 4 3 3 3 3 2

Präs. LA GST TA JU RI TU HA TE TT TW FL KO KE KSA

Wir danken den Pressewarten ca, 100 Seiten 
und  dem Klebteam 

6 Ausgaben VfL Info 2019  



VfL Info 3-5/2020 Online-
Ausgabe

9

 

 Sport im Park mit Abstand 

 
Auch das vom Senat geförderte Projekt „Sport im Park“ ist von der Corona Krise betroffen. 
Der ursprünglich angedachte Starttermin Anfang Mai wurde bereits verschoben. Dennoch 
sind wir guter Hoffnung, dass wir – wenn auch etwas verspätet -  mit den Sportangeboten an 
der frischen Luft in dieser Saison noch starten dürfen. 

Vorab wird es eine digitale Version von „Sport im Park“ geben. Hier werden die Trainer Ihre 
Angebote online präsentieren. Unter Einhaltung der Abstands- und Hygieneregeln werden 
wir dann voraussichtlich im Juni mit unseren Kursen starten. 

Leider werden wir in diesem Jahr kein Bubble Ball an der Malche anbieten! Aufgrund der 
Abstandsregelung ist es schon nicht möglich, diese Sportart auszuführen. Wir werden als 
Alternative freitags um 17 Uhr zu rhythmischen Beats uns tänzerisch auspowern und die 
Malche zum Beben bringen. 

Folgende Bewegungsangebote sind voraussichtlich ab Juni unter Einhaltung spezieller 
Corona-Regeln geplant: 

Rückentraining, Cross-und Zirkeltraining: Lena wird Ihr Kursangebot aus dem Vorjahr 
erweitern und neben dem Cross- und Zirkeltraining eine kreislaufschonende Version 
anbieten, welches der Rückenmuskulatur Freude bereiten wird (montags und donnerstags 
ab 11.30 Uhr, alle Altersgruppen, mit und ohne Behinderung, mit und ohne 
Migrationshintergrund). 

Sommer-Winterfit: Neu im „Sport-im-Park“-Team ist Jörg, der mittwochs um 17 Uhr ein 
schweißtreibendes Konditionstraining anbieten wird. Auch dieser Kurs ist für alle 
Altersgruppen, mit und ohne Behinderung, mit und ohne Migrationshintergrund geeignet. 

Dance Power mit Stephan: Freitags ab 17 Uhr werden wir uns zu rhytmischer Musik der 
80er, 90er, vielleicht aber auch zu dem ein oder anderen Oldie bewegen, Kondition auf- und 
Stress abbauen. Mit dem ein oder anderen eingebauten Workout runden wir die Stunde ab.  

 

Alle Kursformate sind kostenlos, unverbindlich und ohne Voranmeldung!  Einfach 
vorbeikommen und mitmachen!  

Alle Angebote finden am Freizeitpark Tegel (Malche), Campestr. 11, neben Hundespielplatz 
und Kiosk statt. 
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  Unser Doppelkopfturnier im VfL Tegel   
 
Schon wieder hatte der VfL Tegel ein Doppelkopfturnier veranstaltet -  und wieder waren es 
Regina Dresp und Doris Trosky, die sich in bewährter Manier um die Ausrichtung dieses 
Turniers gekümmert hatten. Für die 28 Teilnehmer wurden sieben Spieltische aufgestellt. Dies 
machte es wieder erforderlich, statt der Räumlichkeiten des unteren Sportcasinos den Pokalsaal in 
der 1. Etage unseres Vereinsheims zu nutzen. Der Stimmung tat dies natürlich keinen Abbruch. 
Pünktlich um 15:00 Uhr wurde das Turnier eröffnet. Hierbei stellten die Organisatorinnen 

zunächst wieder den Spielmodus vort, der auch allen Spielern schriftlich auf den Spieltischen 
vorgelegt worden war. Obwohl an dem bewährten Spielmodus keine Veränderungen 
vorgenommen waren, wurde die Erläuterung des Spielmodus interessiert aufgenommen und 
weiterer Klärungsbedarf besprochen.   
Das fröhliche Spielen steht bei unseren Turnieren im Vordergrund. Über spielerische 
Ungenauigkeiten der weniger erfahrenen Spieler wird dementsprechend hinweggesehen. 
Schließlich soll der Spaß das Motto dieses Nachmittags sein.  
Natürlich gab es  - es war er schließlich auch ein Turnier  - Turniersieger. Die drei Bestplatzierten 
wurden ausgezeichnet und erhielten erhielten als Siegprämie Urkunde, Medaille und ein kleines 
Geschenk. Es waren Andreas Stiemert, Friedhelm Dresp und Henri Mahlendorf. Auch der 
„Sonderpreis“ einer Flasche Sekt wurde wieder ausgespielt.  
Alle Teilnehmer waren des Lobes voll. Die gute Organisation und die gute Stimmung an diesem 
Tag machten einfach gute Laune. Alle hoffen, dass sich diese Veranstaltung wiederholt und 
freuen sich schon auf das nächste Turnier. 



VfL Info 3-5/2020 Online-
Ausgabe

11

Mitgliederversammlung 

Nachdem pünktlich die JHV gestartet wurde, der Vorstand entlastet und die einzelnen Berichte 
des Vorstandes vorgetragen worden waren, kam es zu den Neuwahlen und den neu entstanden 
Posten zur Umverteilung/ besseren Nutzung der Aufgaben: 

 Die Ergebnisse: Vorstand, 1.Vorsitzender( 1 Jahr)  Günter Lüer (zudem noch amtierender 
Sportwart), 2. Vorsitzende/r (2 Jahre) Florian Lüer, Kassenwart/in (2 Jahre) Angelika Lüer, 
Pressewart/in (2 Jahre) Tom Busch 

Erweiterter Vorstand: Frauenbeauftragte (Frauenwärtin): Melina Freudenberg 
(melina.freudenberg(@)tegel-handball.de) ( 2 Jahre), Männerwarte: Sebastian 
Christoph(sebastian.christoph(@)tegel-handball.de ) für 2 und 4 Männer und William Duda 
(william.duda(@)tegel-handball.de )für 1 und 3 Männer ( 2 Jahre), Jugendwarte: Ute Zanzig 
(ute.zanzig(@)tegel-handball.de )und Claudia Dittmann ( claudia.dittmann(@)tegel-
handball.de ) ( 2 Jahre) 

Organisationswart: Stefan Wolf(s.Wolf(@)tegel-handball.de) ( 1 Jahr), 
Schiedsrichterwarte: Benjamin Holz (blueer(@)tegel-handball.de) und Celestine Schmidt ( 
c.schmidt(@)tegel-handball.de ) ( 2 Jahre) allen ehrenamtlichen viel Erfolg und glückliche 
Händchen und ein dickes Danke von mir. 

(Tom) 

Handball Saison 19/20 

Der Berliner Handball Verband (HVB)hat die laufende Saison in Übereinstimmung mit den Vorgaben 
des Deutschen Handball Bundes(DHB) für beendet erklärt und gewertet. 

Gewertet wurde nach diesen Vorgaben: 1. es gibt keine Absteiger in dieser Saison, 2. es gibt Aufsteiger 
Die Aufsteiger wurden nach der Quotientenregel bestimmt ( da zum Zeitpunkt des Abbruches nicht alle 
gleich viele Spiele hatten) : Anzahl der Punkte geteilt durch die Spiele multipliziert mit 100 = Quotient. 
Dadurch  ergibt sich für die Tegeler Handballer folgendes: die 1.Männer schafft den Klassenerhalt
spielt ein weiteres Jahr 4.Liga Handball in der Ostsee Spree Oberliga .  
Den Umständen entsprechend freuen sich die 2.Männer des VfL über Ihren Aufstieg in Berlins höch
Liga, der Verbandsliga.  
Den gleichen Anlass der Freude haben Tegels 1.Frauen: auch sie steigen in die höchste Berliner Liga auf 
und spielen nun auch Verbandsliga.  
Die 2.Frauen und die 3.Männer verbleiben nach ihren Aufstiegen in der letzten Saison natürlich in ihren 
Ligen. Die endgültigen Einteilungen in welcher Liga die einzelnen Mannschaften der Jugend Handballer 
spielen lag zu diesem Zeitpunkt noch nicht vor.Mehr oder genaueres inklusive der offiziellen Abschluss 
Tabellen findet Ihr auf der Webseite der Handball Abteilung  
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    +++ VfL Tegel HA  F-Jugend +++ 
 
Eine Woche voller Highlights für die Kleinen: Einlaufen mit den Füchsen & Wuselturnier 
Am Donnerstag, den 13. Februar 2020 durfte die F-Jugend beim EHF-Cup Spiel der Füchse Berlin 
gegen die ungarische Mannschaft Tatabanya die Spieler beim Einlaufen begleiten.  
Als in der Kabine den Kids mitgeteilt worden ist, dass sie mit den Füchsen einlaufen dürfen, war die 
Freude noch viel grösser! Als es dann losging und die Kids auf die Spieler in den Katakomben 
warteten und der Ansager dem Publikum einheizte, wuchs die Spannung und das Leuchten in den 
Augen der Kinder.  
 
Die Füchse Spieler nahmen die Kids an die Hand und verschwanden durch den Nebel in die tobende 
Halle. Nachdem sie alle aufgestellt auf der Spielfläche standen und anschließend glücklich wieder 
hinter den Spielern Platz nehmen durften, feuerten sie mit dem Publikum die Füchse an.  

Das Spiel war spannend, jedoch konnten Füchse nur mit einem Unentschieden 
(27:27) das Spiel beenden. 
Im Anschluss gab es noch für die Kids Gelegenheit Autogramme einzusammeln 
und danach hieß es: so schnell wie möglich ins Bett zu gehen und von dem 
aufregenden Abend zu träumen. 
Zwei Tage später stand das nächste Highlight vor der Tür: das Wuselturier bei der 
SG Hermsdorf-Waidmannslust. Die F-Jungen sind mit zwei Mannschaften 
angetreten: die 2011er und die 2012er/2013er.  
 
Nach dem großen Wuseln, dem 6-Tage-Rennen und der Rollbrett-Ralley begann 
das Handball-Turnier. Die Jüngsten konnten mit 2 tollen Siegen, einem 
Unentschieden und einem verlorenen Spiel stolz das Turnier beenden. Die Großen 
hatten einen Sieg-Durchmarsch, bis auf ein knappes verlorenes Spiel gegen die 
Füchse (4:5). Alle Kids konnten sich super präsentieren und hatten eine Menge 
Spaß. Weiter so Jungs, ihr ward großartig! 
Jenny 
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Liebe HandballerInnen, TrainerInnen, BetreuerInnen.  Liebe Handballeltern, Sponsoren und Fansereignisreiche Wochen 
liegen hinter uns. Aufgrund der Covid-19-Pandemie ist die Saison 2019/20 seitens der spielleitenden Stellen des HVB 
beendet worden. 
 

Aus Gründen der sportlichen Fairness wird es in diesem Jahr keine Absteiger geben. Die Aufsteiger und Berliner Meister 
wurden durch die Quotientenregelung bestimmt, wodurch wir uns in der glücklichen Lage befinden sowohl mit der 
1.Frauen, als auch mit der 2.Männer in Berlins höchster Spielklasse antreten zu dürfen. Die 1.Männer wird auch in der 
kommenden Saison das Recht haben weiterhin in der Oberliga Ostsee-Spree anzutreten.  An dieser Stelle herzlichen 
Glückwunsch allen Spieler/Innen, Trainer/Innen, Betreuer/Innen und allen anderen Unterstützern, die unseren 
Mannschaften im Verlauf der Saison beiseite standen! 
Auch unsere Jugendmannschaften haben sich achtbar geschlagen. So dürfen sich die Spielerinnen der weiblichen B-
Jugend über den 3.Platz der Berliner Meisterschaft freuen. Unsere männliche B-Jugend hat die Landesligasaison auf 
einem hervorragenden 2.Platz beendet! Herzlichen Glückwunsch an alle Spieler/Innen und Betreuer/Innen!! 
 

Nachdem die Bezirksämter erste Lockerungen der Einschränkungen des öffentlichen Sportbetriebs bereits in Aussicht 
stellen, hat der DHB ein Positionspapier veröffentlicht, welches den Weg in einen geregelten Trainings- und Spielbetrieb 
des Vereins-Handballs beschreibt. Die darin genannten zeitlichen Abläufe scheinen aufgrund der vielen Beschränkungen 
des öffentlichen Lebens als sehr ambitioniert. Für die Verantwortlichen der Sportvereine ist diese Zeit ein 'Fahren auf 
Sicht', da Planungen für den Sportbetriebs jeweils nur bis zur nächsten Ministerpräsidentenkonferenz legitim sind und 
sich dann wieder den neuen Gegebenheiten anpassen müssen.  
 

Zur Zeit ist noch nicht sicher, zu welchem Zeitpunkt und in welchem Umfang der Trainingsbetrieb in Kleingruppen oder 
gar in Mannschaftsstärke wieder aufgenommen werden kann. Wir möchten Euch bitten weiterhin geduldig zu sein und 
nicht in wilden Spekulationen zu verfallen. Aber eines ist sicher: es wird weitergehen!! Die Rahmenbedingungen für die 
anstehende Spielzeit werden in den kommenden Tagen und Wochen von den zuständigen Organen geregelt.  
  

Viele Trainer und Mannschaften haben bereits andere Wege gefunden, um die Zeit ohne das geliebte Spielgerät zu 
überbrücken (Teaminterne Challenges, 'gemeinsames' Training per Videokonferenz etc.). Hierfür auch noch einmal ein 
großes Dankeschön für Euer Engagement. 
 

Sportliche Grüße Bleibt gesund!!! 

Florian Lüer 
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JHV Judoabteilung, 14. Februar 2020 
Ort: Vereinsheim VfL Tegel  Eröffnung: 19:05 Uhr Sitzungsende: 21:35 Uhr 
 
Tagesordnung 
1. Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts 
2. Benennung eines Protokollführers 
3. Abstimmung über das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 22.2.2019 
4. Berichte des Vorstandes; 1.Vorsitzende; 2.Vorsitzende; Kassenwart; Sportwart; Jugendwartin und 
Pressewart, 5. Bericht der Kassenprüfer, 6. Wahl eines Wahlleiters, 7. Entlastung des Vorstandes für das 
Haushaltsjahr 2019, 8. Neuwahlen für zwei Jahre:  2. Vorsitzende/er; Kassenwart/in; 1. Sportwart/in und 
Kassenprüfer/in, 9. Bestätigung der Jugendwarte, 10. Vorlage Haushaltsplan 2020 und Abstimmung, 11. Anträge, 
12.Verschiedenes 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 1: 
Christian Kirst begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. Zu diesem Zeitpunkt sind 19 stimmberechtigte 
Mitglieder sowie zwei Gäste (Bernd Gaebel und Bernd Jerke, Vizepräsident und Hauptsportwart des Hauptvereins) 
anwesend. Es wird festgestellt, dass durch Aushang im Vereinsheim, in der Sporthalle sowie auf der Webseite der 
Abteilung (www.tegeljudo.de) ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
Christian Kirst erinnert mit einer kleinen Ansprache und Gedenkrunde an das kürzlich verstorbene Ehrenmitglied 
Günter Romenath. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 2: 
Jonas Templiner übernimmt die Protokollführung 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 3: 
Das Protokoll zur Versammlung 2019 wurde im Vereinsblatt VfL Info (Ausgabe 05-06 / 2019) und auf der 
Internetseite der Judo-Abteilung veröffentlicht. Die Versammlung stimmt dem Protokoll vom 22.02.2019 einstimmig 
zu. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 4: 
Christian Kirst dankt zunächst allen die im vergangenen Jahr durch Helfen und/oder Spenden zum Gelingen der 
vielfältigen Veranstaltungen beigetragen haben. Insbesondere die Unterstützung beim Tegel Cup 2019 wird erwähnt. 
Außerdem spricht er die durch Jörg Rudat initiierten Mattenpatenschaften an, von denen die Ersten im April 
auslaufen werden. Im Oktober fand die Ehrungsfeier des Hauptvereins statt, bei der Helga Kunze, Claudia Lebreton 
und Jörg Rudat die goldene Ehrennadel sowie Bärbel Kirst die silberne Ehrennadel verliehen bekamen. Außerdem 
wurde Melanie Lebreton beim LSB für ihre Jugendarbeit geehrt und Christian stellt noch einmal die sportlichen 
Erfolge der Kämpfenden insbesondere von Ingo Schumacher und Jonathan Schulz hervor. Die Mitgliederzahl der 
Abteilung beträgt aktuell 103 und war damit bezogen auf das Vorjahr stabil. Christian setzt dazu die Zahlen des DJB 
ins Verhältnis, die einen deutlichen Mitgliederschwund zeigen. In diesem Zusammenhang kommt die Sprache auf 
die Missbrauchsvorwürfe im letzten Jahr bei einem Tegeler Judoverein. Ein starker Mitgliederübertritt aus diesem 
Verein liegt nicht vor. Da der Beschuldigte auch eine Zeitlang in der Judoabteilung des VfL Tegel aktiv war, wird 
außerdem auf Nachfrage festgestellt, dass der Zeitraum in keinster Weise die Judo Abteilung des VfL-Tegel betrifft. 
Christian erinnert daran, dass bis April die Größen für die T-Shirts wegen des Tegel Cups eingereicht werden 
müssen. Außerdem sind schon folgenden Termine geplant: (9 / 10. Mai Tegelcup; das Sommerfest im Juni; die 
Weihnachtsfeier voraussichtlich am 5.12.). 
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a) Claudia Lebreton berichtet von Problemen/ Unstimmigkeiten im Bezug auf die Zahlungen an den DJB. Diese 
entstanden, da sowohl Hauptverein als auch Abteilung, die aktuellen Mitgliedszahlen melden müssen, dies aber auf 
Basis unterschiedlicher Statistiken taten 
(31. Dezember resp. 1. Januar). Abgesehen von einem Jahr, in dem es zu einer Differenz von 10 Mitgliedern kam, 
konnten aber alle Unstimmigkeiten ausgeräumt werden und es wurde eine Lösung für die Zukunft gefunden. Die 
Diskussion ob die daraus resultierenden 160 € Nachzahlung anteilig vom Hauptverein und Abteilung getragen 
werden sollen, wird auf einen späteren Zeitpunkt vertagt, da bis jetzt noch keine Rechnungsstellung erfolgt ist. 
Das Vereinszertifikat des DJB wurde bis 2023 verlängert. Da die Zertifizierung jetzt auch eine Neuerung zum 
Kinderschutz beinhaltet, haben Melanie und Claudia im vergangenen Jahr dazu eine Ausbildung („Judo macht 
Schule“) erfolgreich absolviert. 
Weiterhin ist der schon o.g. Missbrauchsskandal ein Thema. Claudia betont, dass schon lange in der Abteilung 
Regeln bestehen, die solche Vorfälle ausschließen sollen. Dazu gehört, dass immer mindesten zwei Trainer beim 
Training anwesend sind (4 Augen Prinzip), bei Fahrten immer Betreuer beiden Geschlechts dabei sind, so dass eine 
starke Geschlechtertrennung (wie auch beim Training / Umkleiden) eingehalten werden kann. Des weiteren gibt es 
keine Einzelgespräche in geschlossenen Räumen und sämtliche offiziellen Trainer haben ein erweitertes polizeiliches 
Führungszeugnis vorgelegt. Der Ehrenkodex des DJB wird kritisch angesprochen, da dieser laut Meinung der 
meisten Anwesenden Vorgaben macht, die die Ausübung des Trainingsbetriebs unmöglich machen würde. 
Weitere Termine werden genannt (13/14. Juni wird fürs Sommerfest vorgeschlagen; die Ehrungsfeier im 
Bezirksamts ist am 19.6; das Sommerlager in Schwarzheide wird vom 
6 - 7.8 stattfinden; und das Übernachtungswochenende vom 13. - 15.11.) 
b) Bericht des Kassenwartes 
Michael Zotzmann trägt den Kassenbericht 2019 vor. Entgegen der Finanzplanung für das Jahr 2019, die einen 
Verlust in Höhe von 4.470 € vorsah, konnte ein Überschuss erzielt werden. Das Barvermögen der Judoabteilung hat 
sich gegenüber dem Vorjahr um 723,82 € erhöht und beträgt 16.928,23 € per 31.12.2019. Grund für die positive 
Entwicklung sind zum einen die nicht eingeplanten Spenden, ein Überschuss von 234 € beim Tegel Cup, sowie die 
Tatsache, dass entgegen der ursprünglichen Planung keine neuen Matten gekauft wurden. Die Mattenrücklage 
beträgt deshalb 1750 €. Christian bittet in diesem Zusammenhang darum sich bei Spenden die eine 
Mattenpatenschaft betreffen, direkt an ihn zu wenden, damit diese auch als solche gebucht werden können. Es gibt 
keine Fragen an den Kassenwart. 
c) Bericht der Sportwarte 
Christian Köpp berichtet von den zahlreichen Wettkämpfen und Sportveranstaltungen an denen vergangenes Jahr 
von verschiedenen Mitgliedern teilgenommen wurde. Als Ergebnis stellt die Abteilung im Moment u.a. Ingo 
Schumacher als Deutschen und Berliner Meister Ü30, Jonathan Schulz als Berliner und Nordostdeutschen Meister 
und Tatjana als Brandenburger Meisterin. Leider war die Beteiligung am Kralupy-Cup auf Grund der Herbstferien 
sehr gering, so dass die Abteilung nur mit Sina Schröter als Kämpferin vertreten war, die dafür aber den 1. Platz 
holte. Christian Köpp hofft für dieses Jahr auf eine größere Beteiligung. Thorsten Schulz ergänzt noch kurz zum 
internationalem Trainingscamp das zwischen Weihnachten und Silvester stattfand und seiner Meinung nach sehr 
gelungen war. 
d) Bericht der Jugendwarte 
Melanie Lebreton und Sven Gerhard berichten davon, dass es einen sehr guten Zusammenhalt von größeren und 
kleineren Kindern /Jugendlichen gibt. Außerdem besteht eine gute Zusammenarbeit mit der Ringer Abteilung. Es 
wird ein kurzer Überblick über die Aktivitäten des letzten Jahres gegeben. Geplant ist für dieses Jahr über die 
traditionellen Termine hinaus unter Umständen eine Jugenddisco sowie ein Laternenumzug. Da die aktiven 
Jugendwarte aber zeitlich schon sehr gefordert sind, wird die Bitte / Einladung geäußert sich (gerne auch nur für 
Einzellaktionen) einzubringen. Nächster Termin für die Jugendwartssitzung ist der 22. April! 
e) Bericht des Pressewartes 
Wolf-Henner Schaarschmidt dankt den Autorinnen und Autoren für die zahlreichen Beiträge die bei ihm 
eingegangen sind. Er weist gleichzeitig darauf hin, dass alle Beiträge die öffentlich auf der Internetseite oder in der 
Vereinszeitung erscheinen, mindestens als Kopie ihm zukommen zu lassen sind, da er im Impressum als 
Verantwortlicher vermerkt ist. 
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-Zu Tagesordnungspunkt 5: 
Die Kassenprüfung wurde am 12.2.2020 von Thorsten Schulz, Bärbel Kirst und Ingo Breyer durchgeführt. Dabei 
wurde die Kasse sowie stichprobenartig Belege und Quittungen geprüft. Es sind dabei keine Unstimmigkeiten 
festgestellt worden. Die Kassenprüfer bedanken sich bei Michael Zotzmann für die geleistete Arbeit und stellen 
ausdrücklich den hervorragenden Zustand der Dokumentation der Finanzen fest. Folgende Anmerkungen werden 
gemacht: Es gibt eine starke zeitliche Abweichung zwischen Ankündigung und tatsächlich geleisteter Zahlung der 
Zuschüsse für die Übungsleiter durch den LSB.. Es scheint bei der Bestellung des Judomagazins auch ein E-Abo zu 
geben. Allerdings weiß keiner genaueres über einen Zugang. Christian Kirst erklärt sich darum kümmern zu wollen. 
Für die Mattenpaten wäre es schön, wenn das gespendete Geld direkt in den Erwerb neuer Matten ginge. Christian 
Kirst erklärt dazu, dass wegen Unklarheiten beim Tegel Cup letztes Jahr und den damit ebenso unklaren 
Lagerkapazitäten die Mattenanschaffung auf dieses Jahr verschoben wurde. Dieses Jahr würden aber neue (grüne) 
Matten gekauft werden. Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstandes für 2019 vor. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 6: Vizepräsident Bernd Gaebel wird als Wahlleiter vorgeschlagen. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 7: Die Entlastung des Vorstandes für 2019 wird Einstimmig und ohne Enthaltung 
angenommen. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 8: 
a) Neuwahl der 2. Vorsitzenden / des 2. Vorsitzenden 
Claudia Lebreton wird zur Wahl der 2. Vorsitzenden vorgeschlagen. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
b) Neuwahl einer Kassenwartin / eines Kassenwartes 
Michael Zotzmann wird zur Wahl des Kassenwartes vorgeschlagen. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
c) Neuwahl der 1. Sportwartin / des 1. Sportwartes 
Manuel Hermann-Fiechtner wird zur Wahl des 1. Sportwartes vorgeschlagen. Er wird einstimmig bei einer 
Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
d) Wahl von Kassenprüferinnen / Kassenprüfern 
Da Ingo Breyer 4 Jahre lang Kassenprüfer war, muss er das Amt nun abgeben. Kathrin Lebreton hat sich im Vorfeld 
dazu bereit erklärt noch einmal anzutreten. Auch Jonas Templiner wird vorgeschlagen. Beide werden en bloc 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. Jonas Templiner nimmt die Wahl an, Kathrin Lebreton muss die 
schriftliche Annahme noch nachreichen, da sie nicht anwesend ist. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 9: 
Melanie Lebreton und Sven Gerhard wurden von den Kindern en bloc bei zwei Enthaltungen und 16 Ja-Stimmen 
gewählt. Wahlberechtigt waren dabei alle zwischen 7 und 18 Jahren. Auf Nachfrage wird Bernd Gaebel vom 
Wahlsystem berichtet (Wahl findet bei der Verabschiedung am Ende des Trainings statt). Es gibt keine Einwände 
gegen die Entscheidung der Kinder und Jugendliche und somit werden die Beiden als Jugendwarte bestätigt. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 10: 
Michael Zotzmann stellt den Haushaltsplan 2020 vor. 
Eine Nachfrage zur im Vergleich zum Vorjahr doppelt veranschlagten Höhe des Tegel Cups wird damit erklärt, dass 
es sich um eine konservative Annahme handele. 
Nach der Aussprache wird der vorgelegte Haushaltsplan 2020 einstimmig beschlossen. 
Details zum Haushaltsplan 2020 können beim Abteilungsvorstand eingesehen werden. 
 
-Zu Tagesordnungspunkt 11: Es sind keine Anträge eingegangen. 
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Gürtelprüfung 
... am 29.01.2020 fand die – eigentlich schon eine Weile überfällige – Gürtelprüfung zum Grün- und Blaugurt statt. 
Im vergangenen Jahr gab es nämlich immer irgendwelche widrigen Umstände, die dazu führten, dass sich so recht 
kein geeigneter Zeitpunkt finden ließ. Der heutigen Prüfung stellten sich Jan Briese, Lennart Höhna, Jannes 
Maasch, Sina Schröter und Jonathan 
Schulz.  
Als Prüfer fungierten Ralf Lieske und 
Claudia Lebreton (mit dem Status Prüfer auf 
Probe, den sie durchlaufen muss, bis sie 
ihre Prüferlizenz mit Stempel erhält) und 
ich. Nachdem wir die Kandidaten sehr 
sorgfältig auf den Zahn gefühlt haben, 
konnten wir ihnen eine gute bis sehr 
gute Vorbereitung testieren – 
auch wenn es an der einen oder anderen 
Stelle durchaus noch besser hätte gehen 
können, konnten wir ihnen am Ende zur 
bestandenen Prüfung gratulieren. 
 Damit tragen jetzt Sina u. Jonathan den 
blauen und Jan, Jannes u. Lennart den 
grünen Gürtel. Ich denke, damit hat sich 
Jonathan direkt selbst ein Geschenk zum 
heutigen Geb �urtstag gemacht  
 v.l. Bertram      Claudia       Jan     Jonathan   Jannes     Sina        Lennart        Ralf 
 
Bertram  

-Zu Tagesordnungspunkt 12: Es wird bekannt gegeben, dass die Hauptversammlung des Hauptvereins am 27. März 
stattfindet und die Hauptversammlung des JVB am 28. März. Melanie Lebreton und Ingo Schumacher geben erste 
Entwürfe für eine neue Teamkleidungskollektion herum. 
Die Frage kommt auf, ob das Logo der Judoabteilung geschützt ist und falls nicht, ob es geschützt werden sollte. 
Bernd Jerke erklärt sich bereit nähere Details zur Verwendung des „VfL-Tegel T's“ in Erfahrung zu bringen 
(Verwendungserlaubnis, Datei etc.). Thorsten Schulz bittet darum für die nächsten Tegel Cup T-Shirts das 
abgebildete Vereinsheim wegzulassen und stattdessen einen Hinweis auf Judo in deutscher Sprache zu verwenden. 
Bertram Bracher merkt im Hinblick auf die in schwarz gehaltenen Kollektionsentwürfe an, dass auch weiße T-Shirts 
sinnvoll wären, da sich diese gut zum Darunterziehen unter den Judoanzug eignen würden. Er regt an, dass solche T-
Shirts auch an Neueinsteiger kostenlos bzw. beim Kauf eines Judoanzugs dazu gegeben werden könnten. Bärbel 
Kirst regt an, dass es eine gemeinsame Wettkampfskleidung geben solle, die vor Ort ausgegeben und danach wieder 
eingesammelt wird, wie es auch bei anderen Vereinen üblich sei. Im Hinblick auf die Preise der Kleidungsstücke 
wirft Lothar die Frage auf, inwiefern finanziell benachteiligte Kinder und Jugendliche beim Kauf der Sachen 
unterstützt werden könnten. Melanie erklärt dazu, dass es in der Abteilung generell ein sehr offenes Verhältnis mit 
den betroffenen Kindern / Eltern gäbe, so das Schamgefühle kein Problem darstellen würden. Weiterhin wird von 
verschiedenen Seiten über die Möglichkeiten zur Förderung vom Sozialamt berichtet. Damit sind Lothars Bedenken 
hinsichtlich der Preise ausgeräumt. Thorstens Schulz bittet abschließend darum, für nächstes Jahr eine Aufstellung 
über die Menge der betroffenen Kinder / Jugendliche der Hauptversammlung vorzulegen. Er regt an, abhängig von 
der daraus resultierenden Höhe der Ausgaben, gegebenenfalls die Unterstützung durch die Rücklagen der 
Abteilungskasse zu finanzieren. Der Vorschlag erntet große Zustimmung. Lothar bemängelt die letzte 
Weihnachtsfeier die im Vereinsheim stattfand. Vor allem die Qualität und Menge des Essens (zu wenig/selten 
Nachgelegt) sowie das Ambiente (zu hell/ alte Deko) kritisiert er stark. Es stellt sich heraus, dass auch andere nicht 
zufrieden waren. Deswegen erklären sich Claudia und Melanie dazu bereit auch andere Lokalitäten (der vergangenen 
Jahre) in nächster Zeit anzufragen. Weiterhin soll eine kleine Terminumfrage in der Whatsapp-Gruppe stattfinden. 
 
Protokoll von Jonas Templiner 
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Geduldige Koronarsportler     
 
…die Coronazeit hält uns immer noch in Schach und wir alle – auch Eure Mitglieder im 
Koronarvorstand – sehnen uns schon seit langer Zeit, wieder in unserer Halle im Altenhofer Weg 
Sport treiben zu können.  
Ja, es ist wirklich nicht einfach, ohne sportliche, ohne das gesellschaftliche Umfeld und ohne 
Koronarreisen zu Hause auszuharren. Leider muss ich Euch mitteilen, dass dieser Zustand uns 
wohl noch auf absehbarer Zeit erhalten bleibt, denn weder der Bund noch der Senat signalisieren 
„grünes Licht“ für den Breiten- und Rehasport in der Halle.  
Gerade wir, die Reha-/Koronarsportler sind unverändert  aus gesundheitlichen Gründen 
gefährdet, wieder gemeinsam Sport treiben zu dürfen. So bleibt uns nichts anderes übrig, als uns 
weiterhin in Geduld zu wiegen.  
Ihr dürft aber sicher sein, dass wir ständig die Medien / Veröffentlichungen des Senats bzw. 
unseres Vereins im Auge halten, ab wann Sport wieder möglich werden kann. 
Ob uns dann auch neue organisatorische Änderungen  ins Haus stehen (siehe Abstand halten, nur 
x Sportler in einer Halle, Hygienerichtlinien zu beachten, Umkleideregeln ändern o.a.m.), bleibt 
abzuwarten. Wir bleiben dennoch optimistisch! Wir werden Euch umgehend per mail oder 
Telefon informieren, sobald Ihr wieder mit Sport rechnen könnt. 
Das wichtigste bleibt: Bleibt bis dahin alle gesund und freut Euch auf unseren Koronarsport – 
bleibt uns alle erhalten! 
 
Die Vorstandsmitglieder der Koronarabteilung im VfL Tegel von 1891 e.V. 
i.V. Christian 
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36. Mitgliederversammlung  

der Leichtathletik-Abteilung  am 19.02.2020 

Kurzfassung: Das ausführliche Protokoll von 2019 stand allen Anwesenden zur Verfügung. 

Es waren 35 stimmberechtigte Mitglieder sowie 2 Gäste anwesend. Ehrungen: 70-jährige 

Mitgliedschaft: Gerhard Schlickeiser, 10-jährige Mitgliedschaft Marianne und Peter de 

Haas. 

Hervorragende sportliche Leistungen: Hiltrud Nieser, Ingrid Lohan, Katrin Mikolajski, 

Susanna , Wiegand, Udo Oelwein, Hans-Peter Bröhl, Hartmut Roloff, Paul Müller, Rudi 

Mensch, Karlheinz Nischke und Axel Erhardt. 

 

Rechenschaftsberichte des Abteilungsvorsitzenden, des Laufwartes, des Sportwartes, der 

Nordic-Walking-Wartin und des Kassenwartes. Information vom Jugendtrainer. Der 

Bericht der Kassenprüfer war ohne Beanstandungen, dem Vorstand wurde bei 6 

Enthaltungen  mehrheitlich die Entlastung erteilt. 

 

Neuwahlen: 2. Vorsitzender: Thomas Bolm, Kassenwart: Udo Oelwein, Nordic-Walking-

Wartin: Claudia Kaping . Als weitere Kassenprüfer wurden gewählt: Iris Schneider, 

Hiltrud Nieser und Marianne de Haas. Der Haushaltsplan 2020 wurde einstimmig 

angenommen.  

gez. Dagmar Wisniewski 

 

 

 
Der Wahrheit kann man sich nicht entziehen 

Ich, auf meiner Hausstrecke beim Lauftraining im Steinbergpark. Irgendwann vor mir eine 

Mama mit 2 Jungs (Brüder?), vielleicht 5 und 6 Jahre alt, bemerken mich, nehmen ihre 

Beine in die Hand und spurten vor mir los, der Ältere vorneweg der Jüngere leicht zurück. 

Ich setze zum Überholen an. Der Ältere dreht sich um, bemerkt mein Vorhaben und ruft 

seinem Bruder zu: „Pass auf, der ALTE MANN will dich überholen“. Ich kann mir ob des 

„Alten Mannes“ einen kurzen Lacher nicht verkneifen, stolpere fast. Aber dann schiebt 

mich der 2. Wind (oder wuchsen mir Flügel?) und ich spulte nun  flott und zufrieden den 

Rest meiner Trainingsstrecke ab. 

Udo Oelwein  
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Danksagungen 
Die Geburtstagskinder der Leichtathletikabteilung haben sich bei mir herzlich für die 
Glückwünsche und gegebenenfalls für die beiliegenden Gutscheine seitens des 
Präsidiums und der Abteilung bedankt: 
Heinz Gerhardt, Elvira Geisler, Theodor Jatzkowski, Frauke Gönner, Waltraud Giesler, 
Winfried Jost und Ingo Balke und Sigrid Meier. 
Dagmar Wisniewski Schriftwartin LA 

Mit einjähriger Verspätung, hat unser Abteilungsmitglied 

H. G. Hell seine Urkunde 

für 25jährige Vereinsmitgliedschaft erhalten. 

Da er seinen Wohnsitz nach Thailand verlegt hat  

 und nur noch selten in Berlin ist, hat ihm unser 

Sportkamerad Karlheinz (Kalle) Nischke 

bei einem Besuch die Urkunde überreicht. 

Auf dem Bild seht ihr den stolzen Jubilar  

mit der Urkunde. 

Herzlichen Glückwunsch, H. G.  

und Danke an Kalle. 

Holger Stuckwisch 

Lauf-Wettkampfergebnisse  

 Januar bis März 2029 

16.02. BBM Hallenmeisterschaft;   

Müller Paul 3,0 km  0:12:51 Platz 1, 1,5km  0:06:00 2 Platz  

29.02. Marburger Lahntallauf :  

 Mascher Annemarie 21,1km  3:40:39 Platz 1 Mascher Karl 50km  4:38:48 Platz 2 

01.03.Britzer Gartenlauf:  

Türk Martina 10km  0:57:03Platz 16; Oelwein Udo 10km 0:58:46 Platz 2, Lohan 

Ingrid 10km 1:01:55 Platz 1 

07.03.Hennigsdorfer Frühjahrscross  

Mensch Rudi 8,3km  0:46:57 Platz 1 

Karl Mascher 
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Nachruf 
 Auf unserem Neujahrsempfang haben  
wir uns noch unterhalten. Knapp  
6 Wochen später  
ist Günter Richter am 12.02.20 gestorben.  
 
Die LA hat damit sein ältestes Mitglied verloren.  
Trotz seines fortgeschrittenen Alters war Günter  
bis zum Schluss als Helfer bei unseren  
Veranstaltungen im Einsatz.   
 
Seinen Familienangehörigen gilt unser  
aufrichtiges Beileid. 

Trauer um Hans Joachim Hesse 

Hans  war seit 1978 Mitglied im VfL Tegel, das sind 

42 Jahre, erst in der Turnabteilung und als sich 

Anfang 1985 die Leichtathletik Abteilung gründete 

war er sofort mit dabei.  

Bei unseren Laufveranstaltungen stand „Hanne“ 

jederzeit zur Verfügung. Man musste ihn nur ansprechen.  Gerade beim 

Jedermannlauf und beim Mercedes Benz Halbmarathon hat sich Hans 

besonders engagiert. Durch seine Tätigkeit bei einer großen Getränkefirma in 

führender Position konnte er lange Jahre den Jedermannlauf durch Sponsoring 

der Getränke und durch Sachspenden unterstützen.  

Hans Joachim Hesse wird uns fehlen, wir werden ihn vermissen aber wir 

werden ihn nicht vergessen. 

  Für den Abteilungsvorstand Ingo Balke 
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Corona zum Trotz – Die Nordic-Walker auf Wochenendfahrt 
Wie schon seit vielen Jahren planten die Nordic-Walker auch 2020 wieder eine Wochenendfahrt. Tina 
hatte eine Fahrt nach Altenhof in die Schorfheide organisiert und im idyllisch, direkt am Werbelinsee 
gelegenen Fontane Hotel für 25 Personen Logis gebucht. Bevor es losgehen konnte, wurde aber erst 
einmal auf dem „kurzen WhatsApp-Weg“ untereinander die Frage geklärt: fahren oder nicht fahren, denn 
COVID 19 warf seine Schatten voraus. Es sei vorweg geschickt, wir haben uns für die Reise entschieden, 
und auch das Fazit sei vorweggenommen: es war die beste Entscheidung die wir alle miteinander treffen 
konnten. 
Unserer Tina schon an dieser Stelle vielen Dank für die Organisation! Schade, dass du selbst nicht 
mitkommen konntest. Auch Elke musste leider noch kurzfristig absagen. Ingo und Helga waren schon 
dort, sie hatten sich entschlossen, mehrere Tage dort zu verbringen, die restlichen 21 Leute machten sich 
am Freitag, den 13. auf den Weg. Es sollte ein Glückstag, bzw. ein Glückswochenende werden, 
zumindest, was das Wetter betraf. Als wir ankamen war es zwar windig und etwas frisch, aber – die Sonne 
ging auf und blieb das ganze Wochenende! Die Zimmer sollten ab 15 Uhr zur Verfügung stehen, und so 
trafen wir dann alle im Laufe des Nachmittags wohlbehalten dort ein. Wir unterließen herzliche 
Umarmungen, denn Covid 19 war ja in Deutschland und 
auch in Berlin angekommen. Statt dessen 
genossen wir zunächst Kaffee und Kuchen im Restaurant 
des Hotels. Gegen 18.30 Uhr waren im gleichen Restaurant 
für uns zwei Tafeln für das Abendessen gedeckt und 
reserviert. Zwischen Ankunft, Kaffee trinken und 
Abendessen stand also die Zeit jedem Einzelnen zur freien 
Verfügung. Das Hotel hatte eine sehr schöne Sauna „on the 
roof“, die einige von uns gleich nutzten, da sie das Wetter -
wie schon gesagt- kühl und windig, nicht so einladend für 
Spaziergänge o.ä. fanden. Nach dem Abendessen, von dem 
die meisten sehr angetan waren, verschwanden zunächst alle auf ihre Zimmer. Das war vielleicht der 
einzige kleine Wermutstropfen des Hotels, es gab keine Räumlichkeit, wo wir alle gemeinsam den Tag 
noch gemütlich ausklingen lassen konnten. Einige von uns fanden aber auch dafür noch eine Lösung, wir 
trafen uns auf einem kleinen beschränkten Raum zwischen zwei Zimmern zu einem kleinen Umtrunk. Das 
war wirklich sehr lustig, und auch ein bisschen feuchtfröhlich.  
Nach einem ausgiebigen leckeren Frühstück am nächsten Morgen, stand dann der Trainingslauf auf dem 
Programm. Bei herrlichem Wetter machten wir uns um 10 Uhr auf den Weg, legten unterwegs am 
Campingplatz „Süßer Winkel“ ein kleines Päuschen ein, und am Ende zeigte die Laufuhr rund 13 
zurückgelegte Strecke. Da schmeckte der Imbiss beim Fischerhaus direkt neben dem Hotel, oder auch das 
Tortenstück nachmittags im Café besonders gut. Das Abendessen nahmen wir wieder im Hotel ein. Das 
Restaurant schloss aber bereits um 21 Uhr und so kamen, wie schon am Vorabend, wieder einige von uns 
noch auf ein Gläschen im kleinen engen Rahmen zusammen. Gesprächsstoff gab es reichlich, da die 
meisten von ihren Angehörigen aus Berlin Infos erhalten hatten, dass Hamsterkäufe an der Tagesordnung 
waren, und die Politik den normalen Alltag reglementieren wolle. Bilder von leeren Regalen machten die 
Runde. Wir dachten, wir hörten nicht richtig, wir waren doch nur für 3 Tage fort von Berlin…. Die Welt 
war plötzlich eine andere, und die Auswirkungen sollte jeder massiv zu spüren bekommen. Und gerade 
deshalb waren wir alle erst recht froh, dass wir uns für dies Wochenendfahrt entschieden hatten. 
Soweit ich es bis heute beurteilen kann, sind zumindest alle nach dieser Fahrt gesund geblieben. Ich hoffe, 
wir kommen weiter alle gut durch diese ungewisse Zeit, und wir können im nächsten Jahr wieder eine 
Wochenendfahrt genießen. 
Nochmals DANKE liebe Tina fürs Kümmern! Bleibt alle gesund, alles Gute wünscht euch, 
Iris Schneider 
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Siegerehrung am Gartenzaun 
Der ausgeschriebene Wettbewerb  
fürs  Sportabzeichen 2019 geht  
knapp an die Kinder- und Jugendlichen 
 der Turnabteilung.  
Wir gratulieren Angelika Lüer für  
ihr Engagement und zu dem Gewinn.  
Viel Spaß beim Ausgeben.  
Die Übergabe sollte eigentlich bei der  
Jahreshaupt-versammlung erfolgen,   
konnte aber aus gegebenen Anlass  
nur mit 1,50 m Abstand  
am Gartenzaun stattfinden.  
Karla Vetter  

Sportabzeichen Abnahme 
Achtung Ortswechsel: Sportplatz Finsterwalder Str. 58-62      
vom 20.05. - 30.09.2020           

Mittwochs von 17 Uhr – 19 Uhr und                                 
jeden 2. und 4. Sonntag  von 10 -12 Uhr     
ohne Anmeldung 

    

 Walking u. Nordic Walking                          

Jeden 3. Sonntag  Start um 9 Uhr                                                           
Schulzendorfer Str. in Hermsdorf           

Waldparkplatz   (Anmeldung  unbedingt 
erforderlich) 

 Karla Vetter 0171 48 46 449/ karla@vettercolor.de  

Hans  Menger 030 405 33 257/ hans.menger44@gmail.com 
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Challenge days  
 
Trainer Matti und Jasmine aus der Ringerabteilung haben eine Challeng ins Leben gerufen. Die Kinder bestreiten 
täglich ein Trainingsprogramm und lassen sich dabei filmen/fotografierenVideos werden in die Gruppe gestellt, 
sodass niemand vorher weiß, wie gut die anderen waren.  Am Abend wird dann vom Trainerteam ein Gewinner/eine 
Gewinnerin ausgewählt, welche/r in einem kurzen Video die nächste Challenge vorstellt und erklärt.  
 

Bereits am Tag 1  haben 20 Kinder mitgemacht. In der 
Zeit des gesperrten Trainingsbetriebes ist eine gute 
Vernetzung untereinander sehr wichtig, damit alle 
Ringerkinder motiviert bleiben und auch zu Hause ihren 
Fitnessstand halten können.  Zum einen fördert dies den 
Ehrgeiz der Sportler*innen und zum anderen sehen sie die 
anderen Trainingskameraden, die ebenfalls teilnehmen.  
Schön zu sehen, dass das Team auch jetzt noch so super 
zusammenarbeitet und sich austauscht. 
Matti /Jasmine/HW 
 
 
 
Fotos: Tag 6 

Medaillenregen für Ringermädchen  
 
Bei der offenen Berliner Meisterschaft 2020 ( vor der  Corona-Pandemie) gingen  im Februar vom VfL 
Tegel  16 Mädels auf die Matte  VfL`s  Felia Wagner, holte beim Ausrichter SV Luftfahrt Ringen ohne 
größere Probleme  das erste Gold und damit den Titel einer Berliner Meisterin im olympischen 
Ringkampf.  Obwohl Katharina Schwart  zuletzt viel mit ihrer Aufregung zu tun hatte erkämpfte sie  die 
zweite Goldmedaille. Im ersten Kampf geriet sie gleich zu Beginn in Gefahr, weil sie den  Angriff der 
Gegnerin etwas verschlief. Von diesem Moment an war sie vollkommen wach und so konnte sie ihre 
Poolkämpfe souverän gewinnen. Im anderen Pool setzte sich Amy Walter mit einem Sieg und einer 
Niederlage durch (alle drei Sportlerinnen besiegten sich untereinander aber Amy hatte die besseren 
Einzelergebnisse). Im spannenden Finale der beiden Vereinskameradinnen hatte Katharina letztendlich 
den größeren Willen und wurde damit zum ersten Male Berliner Meisterin.  Die Silbermedaille für Amy 
als Poolsiegerin  ist absolut hervorragend und sollte sie zum Weiternachen motivieren.  

Weitere Ergebnisse: 5 Bronzemedaillen gewannen: Lilly Böttger, Lynette Svoboda, Sophia Schwart, 
Magdalena Heinrich und Giulia Amthor.  Vierte wurden: Hannah Rieprecht, Amélie Retzlaff, Emilie 
Grundmann, Caroline Muhs und Alice Kramer. Fünfte wurde  Sophia Langner.   

Matti und sein Trainerteam freuten sich besonders, dass  Mia Schabram (7. Platz)  und Emily Reimann 
(8.Platz)  bei ihrer ersten Berliner Meisterschaft gegen starke Konkurrenz einen Kampf gewinnen konnten. 
Herzlichen Glückwunsch allen mutigen Teilnehmerinnen und vielen Dank dem Betreuerteam. Matti/HW 
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Mitgliederversammlung 2020

Am 26. Februar 2020 fand die ordentliche Mitgliederversammlung des TC 
Blau Gold im Spiegelsaal statt. In seinem Eingangsbericht ließ der 1. 
Vorsitzende Holger Pillau das Jahr 2019 Revue passieren, fokussierte die 
kontinuierlich wachsenden Mitgliederzahlen und illustrierte das 
Dancecamp2019, die inspirierten Workshops für Hobby- und 
Turniertänzer sowie die Bedeutung der ausgerichteten Turniere. 
Gleichzeitig dankte er dem Vorstandsteam und allen Mitgliedern, die 
durch ihr hervorragendes Engagement zu einer erfolgreichen 
Weiterentwicklung der Tanzsportabteilung beigetragen haben. Beim
Sportwart Arne Pluhar bedankte sich der 1. Vorsitzende für seine 
geleistete Arbeit. Der 2. Vorsitzende Reinhard Panski ging besonders auf 
den erfolgreichen Ausbau der Linedance-Kurse, die Konzeption neuer 
Trainingsangebote sowie die dafür notwendigen Raumkapazitäten ein 
und betonte die erfolgreiche Entwicklung im Kinder- und Jugendbereich. 
Als Kassenwartin gab Brigitte Ehrendreich einen Bericht über die 
Einnahmen und Ausgaben im Geschäftsjahr 2019 und stellte den 
Haushaltsplan 2020 vor.

Die Kassenprüfer bestätigten in ihrem Bericht, dass alle 
Geschäftsvorgänge im Einklang mit der Satzung standen und sie keine 
Beanstandungen an der Kassenführung haben. Folglich wurde der 
Vorstand bei Enthaltung der Betroffenen einstimmig entlastet.

Zur Wahl standen der 1. Vorsitzende und die Kassenwartin wegen 
Ablaufs ihrer Legislaturperiode sowie der 2. Vorsitzende und der
Sportwart, welche kommissarisch eingesetzt waren. Die 
Mitgliederversammlung wählte einstimmig folgenden neuen Vorstand:

Holger Pillau 1. Vorsitzender

Reinhard Panski 2. Vorsitzender

Brigitte Ehrendreich Kassenwartin

Stephan Kambach Sportwart

Sven-Olaf Stalinski Sportwart

Nach den Wahlen berichtete Reinhard Panski von der 
Jugendmitgliederversammlung am 19. Februar 2020, in deren Verlauf es 
zu keiner Wahl eines Jugendwarts gekommen ist. 

Zum Abschluss wurde die Notwendigkeit eines Kinder- und 
Jugendschutzbeauftragten besprochen, den sowohl das Präsidium des 
VfL Tegel 1891 e.V. als auch der Landestanzsportverband Berlin e.V. 
institutionalisieren wollen. Nach kurzer Diskussion erklärte sich 
dankenswerterweise Angela Muhs bereit, die Funktion der Kinder- und 
Jugendschutzbeauftragten wahrzunehmen.

Holger Pillau
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Liebe Tänzerinnen, liebe Tänzer,  
 
seit dem 14. März wird unser aller Geduld auf eine besondere Probe  
gestellt, denn der Berliner Landesgesetzgeber hat noch immer keine  
zeitliche Perspektive für die zumindest schrittweise Wiederaufnahme  
des Tanzsports in geschlossenen Räumen eröffnet.  
Der Senat von Berlin hat am 7. Mai 2020 die nunmehr Sechste Verordnung  
zur Änderung der SARS-Cov-2- Eindämmungsmaßnahmenverordnung erlassen,  
deren § 7 weiterhin mindestens bis zum 5. Juni 2020 den Sportbetrieb  
auf allen öffentlichen und privaten Sportanlagen, in Schwimmbädern  
und Fitnessstudios untersagt, soweit keine anderslautenden Regelungen  
bestehen. Erlaubt ist das kontaktlose Sporttreiben auf Sportanlagen  
im Freien, soweit es alleine, mit Angehörigen des eigenen Haushalts  
oder mit einer anderen Person ohne jede sonstige Gruppenbildung  
ausgeübt und jederzeit der Mindestabstand von 1,5 Metern eingehalten  
wird. Neuerdings ist ab dem 15. Mai 2020 im Freien auch das Training  
in Kleingruppen von höchstens 8 Personen inklusive der Trainerin,  
des Trainers oder sonstiger betreuender Personen zulässig. In diesem  
Rahmen werden wir versuchen, Solotanzangebote übergangsweise im Freien  
zu gestalten.  
Kurzum: Das Tanztraining in geschlossenen Räumlichkeiten ist sowohl  
in der Gruppe als auch für Einzelne leider weiterhin untersagt.  
Auch soweit § 4 der Sechsten Verordnung zur Änderung der SARS-Cov-2-  
EindämmungsmaßnahmenVO ab dem 18. Mai 2020 Versammlungen in  
geschlossenen Räumen mit bis zu 50 Teilnehmenden gestattet,  
ist diese Norm eine Lockerung für das Demonstrationsrecht und  
leider nicht für einen Wiedereinstieg in den Tanzsportbetrieb.  
Mit ungeduldiger Kreativität, Hygieneplänen und Konzepten für die  
sukzessive Wiederaufnahme sowie in Kooperation mit dem Landestanz-  
sportverband Berlin e.V. und den Dachverbänden wirbt der Vorstand  
unermüdlich bei politischen Entscheidungsträgern und der zuständigen  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport für Respekt gegenüber dem  
Tanzsport und für eine verantwortungsvolle, konkrete zeitliche Perspektive  
für den Wiedereinstieg. Bereits im April haben wir bei der Senats-  
Verwaltung für Inneres und Sport eine Ausnahmegenehmigung für unseren  
Tanzsport im Spiegelsaal beantragt, aber bisher noch keine Entscheidung  
erhalten. Deswegen haben wir bei dieser Behörde erneut einen Bescheid  
und damit eine schriftliche Auseinandersetzung mit unseren Vorschlägen  
angemahnt.  
Wir freuen uns, dass auch Thorsten Süfke als Präsident des LTV Berlin e.V.  
unsere Argumentation übernimmt, wenn er es für nicht mehr nachvollziehbar  
hält, dass „in einem Kaufhaus … je 20 qm ein Kunde sein [darf], in einem  
Tanzsaal mit 450 qm darf sich kein einziger Tänzer bewegen.“  
Unverändert bleibt der nachhaltige Gesundheitsschutz aller Mitglieder  
und Trainerinnen und Trainer oberstes Gebot für den Vorstand des  
TC Blau Gold. Gleichzeitig werben wir weiter höflich und hartnäckig  
dafür, dass die politischen Entscheidungsträger mutige Antworten für  
einen verantwortungsvollen Wiedereinstieg in den Paartanz geben.  
 
Mit tanzsportlichen und mit herzlichen Grüßen  
Euer  
Holger Pillau                Reinhard Panski 
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Ordentliche Mitgliedervollversammlung der Tennisabteilung 
vom 17.02.2020 
Begrüßung der Mitglieder: 46 Anwesende (zu Beginn) 
Berichte des Vorstandes 
1.Vorsitzender: Peter Klingsporn 
Projekte 2019: Sommerplatzbelegungssystem ebusi eingeführt, Modernisierung der festen Halle 
Ausblick 2020: Vorbau der festen Halle fertigstellen, Sanierung des Daches der festen Halle 
2.Vorsitzende: Heike Kuzio 
Mitgliederentwicklung 2019: 295 Mitglieder 
prozentual mehr Kinder (20% mehr weibliche) und insgesamt 5% mehr Frauen 
Insgesamt bei plus 2% 
Kassenwart: Benjamin Bickler 
Hallenmodernisierung: ca. 9.000€ mehr als geplant zum aktuellen Stand 
Abschluss mit einem Defizit von 18.000€ (geplant: 30.000€) 
Gesamtkassenbestand: rund 58.000€ 
Sportwart: Edwin Erdzack 
Verbandsspiele 2019: 15 Erwachsenen Mannschaften (4 abgestiegen, 1 Aufsteiger: 2. Herren) 
Vereinsmeisterschaften 2020: der Turnierausschuss hat sich geeinigt keine Ansetzungen zu machen 
Jugendwartin: Birgit Janesch 
Verbandsspiele: sechs Mannschaften 2020 (NEU: 2er Mannschaften, vor allem gut im Mädchenbereich) 
Förderung von sechs leistungsstarken Kindern/Jugendlichen 
Gerätewart Jan Vetter 
Begrünung der Tennisanlage ist für unseren Platzwart zeitlich leider nicht möglich, daher immer noch auf der Suche 
nach Gärtner*in 
Projekt Zaunversetzung wurde aufgrund der Hallenmodernisierung verschoben 
Hallenwart Steffen Pieper 
Aufgrund der Hallenmodernisierung sehr positiver Trend 
Spontanbuchungen um das doppelte verbessert, Abobuchungen um 30% 
Schriftwartin Ulla Zirkel 
Homepage kann nur durch die Hilfe aller Mitglieder auf den neuesten Stand gebracht werden (Bitte Artikel, Infos, etc. 
an Schriftwartin schicken.) 
Entlastung des Vorstandes: Einstimmig entlastet 
 
Neuwahlen 
1. Vorsitzender: Peter Klingsporn wurde einstimmig neu gewählt 
Gerätewart: Jan Vetter wurde einstimmig neu gewählt 
Hallenwart: Steffen Pieper wurde einstimmig neu gewählt 
Bestätigung der Jugendwartin: Birgit Janesch wurde von der Versammlung einstimmig bestätigt 
Wahl der Kassenprüfer: Horst Wacker, Bernd Schüle, Doris Trosky sind noch gewählt; Falk Semmler und Conrad 
Matthüber sind einstimmig gewählt worden 
Anträge 
Die feste Halle soll für unsere aktiven Mitglieder in den Sommermonaten als normaler Platz kostenfrei zur Verfügung 
stehen (quasi als 7ter Platz)  abgelehnt mit 32 Stimmen (5 Stimmen dafür, 7 Enthaltungen, bei 44 Anwesenden zum 
Abstimmungszeitpunkt) 
Videoüberwachung der festen Halle: eine Kamera im Vorraum, zwei in der festen Halle (2.700€ Kostenvoranschlag) 
 angenommen mit 27 Stimmen (12 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen bei 44 Anwesenden zum 
Abstimmungszeitpunkt) 
 
Haushaltsvoranschlag 2020: Haushaltsplanentwurfs angenommen mit 43 Stimmen (1 Enthaltung bei 42 Anwesenden) 
 
Verschiedenes 
Da die Einweihungsfeier der festen Halle sehr gut ankam ist ein Sommerfest geplant 
Es ist ein „Stammtisch“ für die ältere Generation geplant 
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Verbandsspiele 2020 
 
Liebe Tennis-Begeisterte, 
  
ich habe einen neuen Newsletter des TVBBs erhalten, in dem uns die weitere geplante 
Vorgehensweise der Verbandsspiele 2020 mitgeteilt wird.  
Wer sich darüber informieren möchte, siehe bitte auf der Website: tvbb.de. Dort 
Mannschaftsspiele, dann "TVBB nuLiga" und Filter "Vereine" - 12064 (für VfL Tegel) eingeben, 
Mannschaften oder Begegnungen anklicken. 
Die Verbandsspiele sind nun ganz hoffnungsvoll vom TVBB ab dem 11. Juni terminiert, finden aber 
in den Sommerferien nicht statt, dafür geballt nach den diesen. Über die Spielmodalitäten denkt 
der Verband noch nach - auch abhängig natürlich von möglichen Lockerungen der Corona 
Beschränkungen. So wäre denkbar, dass nur Einzel gespielt werden und dass es keine Auf- oder 
Abstiege gibt. Rechtzeitig vor Beginn der Spiele werden wir über Weiteres informiert. 
  
Herzliche Grüße 
Peter Klingsporn 

Corona-Spielregeln für Tennis 
 
Liebe Mitglieder, 
  
eine weitere erfreuliche Nachricht: Unser Platzwart Bernd Hohlin hat eifrig gearbeitet und nun 
stehen alle sechs Plätze zur Verfügung! 
  
Die veröffentlichten Regelungen des Spielbetriebs bleiben weiterhin gültig (Stand: 29.04.) bis der 
Senat eine weitere Lockerung der Corona-Einschränkungen beschließt. Daher gelten aktuell 
folgende Regelungen: 

• Nur diejenigen Mitglieder dürfen unsere Anlage betreten, die von außerhalb einen Platz 
online gebucht haben. Die Anlage ist stets abzuschließen. 

• Zutritt nur 10 Min. vor der gebuchten Zeit, verlassen bis 10 Min. nach Spielende, also kein 
Verweilen auf der Anlage. 

• Spielzeit 60 Min., frühestens zwei Stunden vor der gewünschten Spielzeit zu buchen. 
• Es dürfen nur Einzel gespielt werden. 

• Keine Benutzung der Umkleidekabinen, Duschen und WCs. 

Trotz allem wünschen wir allen viel Spaß beim Tennis und bleibt gesund! 
  
Herzliche Grüße 
Eure Abteilungsleitung 
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Game, Set, Roll – Nachtturnier im Februar 2020 
 

Am 15. Februar fand unser diesjähriges Nachtturnier statt. Vier Runden hat jeder Spieler bestritten. 

Mit viel Spaß sahen wir Spielzüge, die das Publikum zum Staunen brachte. Doch der überraschende 

Höhepunkt kam zum Schluss. 

 

Um 18 Uhr versammelten sich alle 22 Teilnehmenden und warteten gespannt auf die ersten 

Einteilungen. Die Doppelkonstellationen ergaben sich aus zwei Gruppen, die in den Spielstärken 

bunt gemischt waren. Bekannte und neue Gesichter lernten sich so kennen und spielten zusammen 

um den Sieg.  

 

Dieses Mal ging es ohne gemeinsame Erwärmung direkt auf den Platz – lieber die Zeit nutzen und 

mehr Runden spielen. In den ersten zwei Runden gab es zehn Minuten zum Einspielen, sodass jeder 

in den Schlag kommen konnte. Die Anspannung war bei vielen Spielern am Anfang noch groß bis sich 

schnell der Spaß an der Veranstaltung in den Vordergrund stellte. Mit einem Lächeln auf dem 

Gesicht wurden die Teilnehmenden mutiger und probierten auch mal Schläge, die sie im Match 

vielleicht sicher reinspielen würden. 

Nach intensiven und engen Matches hatte jeder Spieler meistens eine Runde Pause – eine 

Gelegenheit zum Durchatmen und zur (meist hopfenhaltigen) Stärkung.  

 

Um 20 Uhr gingen wir gemeinsam zum Abendessen. Das Buffet war umfangreich. Zwischen Kassler 

mit Sauerkraut und netten Gesprächen vergaßen wir ganz die Zeit. Als es wieder auf den Platz ging, 

waren die Füße etwas schwerer als zuvor. Das Essen lieferte dann aber doch den Energieschub und 

so ging es spannend weiter. 

 

Nach allen gespielten Runden zogen sich Edwin und Uwe zur Auswertung der Ergebnisse zurück. 

Nach einigen Minuten kamen beide zurück – die Hände voll mit Preisen. Zuerst wurde der Trostpreis 

verliehen. Den dritten Platz machte Heike Kuzio mit vier Siegen und acht gewonnen Spielen. Die 

große Überraschung kam bei der Verkündung von Platz 1 und 2: Sven Vandersee und Gerhard Timm 

waren mit vier gewonnenen Matches und neun gewonnen Spielen gleichauf. Ein Finale musste her. 

 

[Nachtrag: Aufgrund eines Fehlers bei einem Ergebnis fiel einen Tag später auf, dass Birgit Janesch 

mit 4 Siegen und elf gewonnen Spielen den ersten Platz belegt hat.] 

 

Edwin erklärte den Ablauf. Die Finalisten sollten beide an die Grundlinie gehen und den Sieg 

„ausrollen“. Beide bekamen jeweils einen Tennisball. Derjenige, der von der Grundlinie den Ball 

dichter ans Netz rollt – ohne es dabei zu berühren – gewinnt. Zuerst sah es aus, als würde es noch 

eine zweite Runde geben müssen, doch das Ballgefühl der Konkurrenten zeigte sich auch im Finale. 

Mit einem Abstand von ein paar Zentimetern schaffte es Gerhard dichter ans Netz und belegte somit 

den ersten Platz. Mit vollen Händen stellten sich alle drei Gewinner am Netz zum Foto auf. 

Wir bedanken uns bei Jan und Ulli Vetter von Vettercolor, die großzügige Preise gesponsert haben. 

Ein ganz besonderer Dank gilt Edwin und Uwe Erdzack, die dieses Nachtturnier durch wunderbare 

Organisation wieder zu einem besonderen Erlebnis gemacht haben. Wir alle freuen uns schon auf 

das nächste Jahr! 

 

Melanie Pechstein 
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• Turnfest 2021
Mit Spannung warten wir auf die 
Ausschreibung sowie die Unterlagen 
für das Internationale Deutsche 
Turnfest in Leipzig vom 12.05. –
16.05.2021.
Wie immer haben wir schon im 
letzten Jahr einige Vorarbeiten 
geleistet. Es wurde bereits ein 
Privatquartier für 50 Personen in 
traumhafter Lage reserviert.
Ein Hostel mit vielen 2 und einigen 4 
Bett Zimmern incl. Halbpension, nur 
150m vom Hauptbahnhof in Leipzig 
entfernt.
Wir freuen uns jetzt schon auf das 
nächste Jahr, um wieder mit jung 
und alt die Tage gemeinsam zu 
verbringen.
Denn genau das ist Turnfest, wenn 
Generationen gemeinsam Sport und 
Spaß erleben!

Wir hoffen eure Begeisterung schon 
jetzt geweckt zu haben und freuen 
uns darauf, dass ihr hoffentlich wie 
immer zahlreich daran teilnehmen 
werdet.

Weitere Info’s und die Anmeldungen 
werden wir euch im Herbst 2020 
zukommen lassen.

Eure Turnfestwarte  Geli, Tina und 
Yv

• Für die Glückwünsche und 
Geschenke zu meinem 85. 
Geburtstag möchte ich mich 
herzlich beim Präsidium, der 
Turnabteilung und meinen 4. 
Frauen bedanken.
Jenny Haurbrandt

• Für die Geburtstagswünsche 
des Vorstandes der 
Turnabteilung und des 
Präsidiums zu meinem 80. 
Geburtstag bedanke ich mich 
ganz herzlich. Ich habe mich 
sehr darüber gefreut.
Viele Grüße Bärbel Musigk

• Herzlichen Dank für die 
Glückwünsche zu meinem 80. 
Geburtstag vom Präsidium, 
dem Vorstand der 
Turnabteilung sowie meiner 
Montags-Turngruppe und der 
Leichtathletikabteilung.
Elvira Geisler

• Vielen Dank für die herzlichen 
Glückwünsche zu meinem 
Geburtstag vom Präsidium und 
dem Vorstand der 
Turnabteilung. Über den 
Blumengutschein, den mir 
Gundi gebracht hat, habe ich 
mich sehr gefreut.
Roswitha Enders
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Berlinho 2020  

 

Am 19.+20.2.2020 fand das diesjährige Finale 

des Berlinho-Cups statt.  

Der Berlinho-Cup m Tischtennis ist eine TOP12 

der Jungen und  

TOP 8 der Mädchen unter 11 Jahren.  

Bestes Tischtennis  –Mädchen 2020  

Anne Dembour (VfL Tegel)  

vor Helena Heitmüller  (VfB Hermsdorf)  und 

Julet Zvetanov (TTC Neukölln).  

 

Herzlichen Glückwunsch ! 

Am 10.05.2020 um 12:03 schrieb Michael Tycher, da wirklich nichts aus der TT-Abteilung zu 

berichten gibt, habe ich ein paar Stimmen der Mitglieder eingefangen. Liebe Grüße  Micha  

 

"Auch wenn Corona uns beherrscht, sollten wir dem Sportverein treu bleiben"  (Dagmar 

Hübner)  

 

"Ich vermisse Tischtennis nicht, weil ich dann nicht mehr gegen Micha verlieren muss!"  

(Patrick Kiesow)  

 

"Wie soll ich bloß meine Noppe desinfizieren?"  (Martin Becker)  

 

"Ich will endlich wieder spielen - und sei es gegen Noppen!"  (Dietmar Wenck)  

 

"Steinplatte mit Wind ist doch blöd!"  (Michael Tycher)  

 

"Tischtennis muss sein, am besten in unserer Halle daheim!"  (Walter Hübner)  

 

"Ein TT-Tisch ist 2,74 lang - soviel zum 'Social Distancing' beim Tischtennis-Einzelspiel!"  

 

(Michael Winkler)  

 

"Mehr als TT selber vermisse ich meine verrückten aber lieben Mannschaftskollegen!"  

 

(Benoit Bosc-Bierne)  

 

"Und Hauptsache, der Ball rollt weiter!"  (Jörg Scheffel)  
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Die gezwungene Trainingspause 
 
Nun stecken wir schon in der achten Woche unserer gezwungenen Trainingspause 
aufgrund der Corona-Pandemie und langsam wird es immer schwerer.  
 
Nachdem wir bei der Bekanntgabe über die stufenweise Schulschließung unser Training 
ohne große Diskussion einstellten, gingen unsere Trainerinnen ins "Home-Office". 
 
 Unser Trainerteam stellte den Mietgleidern eine Dropbox mit über 250 Videos zum Üben 
zur Verfügung. Die Mädchen wurden somit versucht zu motivieren, ihre Twirlingtechnik 
zu Hause zu verbessern. 
 
Unsere Sportart eignet sich ein Glück hervorragend für das Selbsttraining im Freien. Also 
nutzt die Zeit und trainiert was das Zeug hält. Übung macht den/die Meister*in!  
 
Alle Trainerinnen und Aktiven vermissen jedoch sehnsüchtig das Gruppentraining. Wir 
hoffen, unser Training (wenn auch erstmal nur in kleineren Gruppen) bald wieder 
aufnehmen zu können. Wir drücken gemeinsam die Daumen! 
 
Bis dahin - Bleibt vorbildlich zu Hause!! 
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Trainingspause ab sofortTrainingspause ab sofort

Laut der Verordnung des Berliner Senats wird der Sportbetrieb Laut der Verordnung des Berliner Senats wird der Sportbetrieb 
eingestellt. Die Hoffnung geht darauf, dass wie andere eingestellt. Die Hoffnung geht darauf, dass wie andere 
MaMaßßnahmen auch die Trainingspause nach dem Ende der nahmen auch die Trainingspause nach dem Ende der 
Osterferien aufgehoben werden kann, aber das hOsterferien aufgehoben werden kann, aber das häängt vom ngt vom 
Verlauf der Ansteckung ab und wir werden Euch sicher Verlauf der Ansteckung ab und wir werden Euch sicher 
rechtzeitig informieren. rechtzeitig informieren. 

Wir wWir wüünschen Euch das Beste und bleibt gesund! nschen Euch das Beste und bleibt gesund! 

Trainingspause ab sofortTrainingspause ab sofort
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Wir wWir wüünschen Euch das Beste und bleibt gesund! nschen Euch das Beste und bleibt gesund! 
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Liebe Mitglieder, wie Ihr bestimmt wisst,  
 
sind die Versandkosten unseres Vereinsheftes  
inzwischen fast genauso hoch wie die Druckkosten.  
Jedes Mitglied, das auf den direkten Postversand 
 verzichtet, (VfL- Info kann über das Internet gelesen  
oder in der Geschäftsstelle abgeholt werden) kann dazu 
 beitragen, die Kosten für den Verein zu senken und 
 mit etwas Glück auch gewinnen! Abmeldung kann auch  
per E- Mail erfolgen: geschaeftsstelle@vfl-tegel.de  
Ich verzichte auf die Postzustellung: 
 
 
_____________________________ 
Name und Abteilung 
 
_____________________________ 
Datum und Unterschrift 
 
Diesmal wurden folgende Mitglieder ausgelost  
die auf den Postversand verzichtet haben :   Ellen Okulski 
Tennis; Henryk Halitzki Ringen; Jan Wagner Floorball 
Den Gewinn – einen Thermobecher  
bitte bis  
zum 5. Juni 2020  
in der Geschäftsstelle abholen 
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Zum ersten Male in der 50jährigen Geschichte 
unseres Vereinsheimes bleibt das Haus, 

wegen der Corona-Pandemie geschlossen!

Die Geschäftsstelle ist telefonisch:  
Tel: 434 41 21 oder per Mail 
geschaeftsstelle@vfl-tegel.de

erreichbar.


